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长治市上党区与北京大学校地合作续新篇

党的二十届三中全会提出“推

动科技创新和产业创新融合发展”

“教育、科技、人才是中国式现代化

的基础性、战略性支撑”。近年来，山

西省长治市上党区大力推进创新发

展，在科技创新方面不断加大投入，

鼓励企业开展技术研发和创新，推

动产业升级。 同时，加强与高校、科

研机构的合作，搭建科技创新平台，

吸引高端人才和创新团队。

8 月 26 日，“北大医学———振

东制药先进制剂联合实验室”签约

揭牌仪式在北京大学医学部科创

中心成功举行。 此次签约标志着上

党区与北京大学的校地合作迈向

了新的高度。

近年来，上党区与北京大学不

断深化校地合作， 结出了累累硕

果。 自 2020 年以来，每年都有北大

在校大学生来到上党区开展暑期

实践活动。 截至目前，已有累计 70

余名北大在校大学生在上党区参

与暑期实践，为上党区带来了新的

思想和活力。 2023 年 7 月，北京大

学“思想政治实践课教育基地”在

上党区挂牌；同年 10 月，上党区干

部人才国情研修班在北京大学举

办， 全区 50 名各领域人才参加了

培训；2024 年 8 月， 上党区还向 4

名北京大学药学院专家颁发了柔

性引才聘书。

北京大学药学院吕万良教授

表示：“近几年，我每年都带队去上

党区开展产业合作和人才交流等

工作。 我每次到上党区，这种惜才

爱才的氛围，以及深厚的文化底蕴

和营商环境都给我留下了深刻印

象。 这次建立联合实验室，是我们

北大药学院与上党区和振东集团

的最新合作成果，目标是吸引国

际国内顶尖专家，组建一流的研

发团队， 承担国家重大科研任

务，逐步建成国内一流的研发平

台，并争取成为国家重点工程中

心组成部分，推动先进制剂技术

的研发和应用 ， 为医药产业的

发展作出更大贡献 。 ”而目前

在 北 京大学药学院担任科研助

理的郭凯雷 ， 正是上党区一中

2019 届毕业生，他的经历也是上

党区教育成果的体现。

近五年，上党区教育成绩斐

然，有 4 名学子考入清华大学和

北京大学，其中上党区一中毕业

生刘玄烨于 2023 年考入北京大

学药学院。 此次校地合作，对于

像郭凯雷、刘玄烨这样的学子来

说，也有着特殊的意义。 刘玄烨

说道：“北大医学部的科研实力，

与上党区发展现代医药产业链

和大健康产业相结合，让我看到

了无限可能。 我会努力学习专业

知识，将来为上党区的医药产业

发展贡献自己的一份力量。 ”

北大医学部作为我国政府开

办的第一所专门传授西方医学

的国立医学校，已有 112 年历史，

是首批教育部、卫生部共建的十

所高等学校医学院之一，是国家

“双一流”建设高校，培养了屠呦

呦、 钟南山等众多优秀医学人

才，是我国医学教育科研领域的

最高殿堂。 此次合作可谓强强联

合 、优势互补 ，北大医学部拥有

强大的人才和科研实力，振东集

团具备雄厚的资金和产业基础，

将助力双方在医药领域迈上新

台阶，在中国式现代化征程中开

拓新天地。

振东集团北京研究院院长李建

伟称：“我们振东光明研究院和北京

大学药学院的合作持续了很多年，

这次建立联合实验室， 对校地企三

方都意义重大。 这次合作，我们将开

展创新药物制剂的研究， 开发基因

重组药物制剂、 先进药物制剂与高

端制剂等， 推进振东集团研发链新

药产品升级。 同时我们也希望联合

实验室的运营，可以为企业发现、吸

引和培养一批尖端人才， 为企业的

长远发展储备力量。 ”据了解，2018

年以来， 振东制药与北京大学药学

院在药品研发等领域持续深入合

作，实现了产学研的紧密结合。 据统

计，双方合作以来，共同承担国家重

大新药创制项目， 联合研发了 1.1

类新药 1 项，2.2 类新药 1 项， 目前

均已进入临床试验阶段； 共同承担

山西省药品重点研发项目， 联合研

发抗癌创新制剂 1 项， 累计研发资

金达 2000 万元。

此次北大医学———振东制药先

进制剂联合实验室的签约揭牌，是

上党区落实山西省委长治市委深化

校地合作，共建 12 大基地的有力举

措， 进一步巩固了上党区与北京大

学的合作基础，拓展了合作领域。 展

望未来， 上党区的前行之路更加清

晰。 下一步，上党区将深入学习贯彻

党的二十届三中全会精神， 紧密结

合全区发展实际， 把校地合作当作

强劲引擎，不断完善创新和人才“引

育留用”的全链条机制，推动科技创

新和产业创新、人才培育融合发展，

全力推进引才聚智工程，为“四宜”

上党高质量发展注入新活力。

（闫海清 葛宇鑫 李广亮 李玲）

共谋产业发展新篇章

山西怀仁羔羊肉交易大会举办

8 月 28 日，秋风送爽，硕果盈枝，

山西省怀仁市迎来了一场畜牧业界的

盛会———2024 山西·怀仁羔羊肉交易

大会。 此次大会由朔州市人民政府主

办，怀仁市人民政府承办，在怀仁市农

特产品展销展示中心北广场隆重开

幕， 吸引了来自全国各地的行业精英

和八方宾客。

开幕式上， 山西省委统战部副部

长陈旭忠、 朔州市副市长李润军等领

导嘉宾出席，并发表致辞。 李润军副市

长指出， 朔州市作为全国重要的肉羊

优质产区和京津地区重要的畜产品供

应基地， 凭借独特的区位优势和产业

基础，已成为草牧业现代化的典范。 他

强调， 怀仁羔羊肉交易大会不仅是展

示朔州肉羊全产业链的重要窗口 ，更

是推动农业转型升级、 助力乡村振兴

的重要平台。

山西省农业农村厅副厅长茹栋梅

在讲话中高度肯定了怀仁市在肉羊产

业发展方面的成就。 她表示，怀仁市作

为“中国农区养羊第一县 ”，多年来始

终走在全省畜牧业发展的前列， 怀仁

羔羊肉交易大会的举办， 将进一步擦

亮“怀仁羔羊肉 ”品牌，推动山西省畜

牧业现代化建设迈出新步伐。

开幕式上， 中国品牌建设促进会

副理事长郑志受为怀仁市颁发了“怀

仁羔羊肉 ”及“怀仁金沙滩羔羊肉 ”品

牌价值通知书， 标志着怀仁羔羊肉的

品牌价值得到了权威认可。 他鼓励怀

仁市委、 市政府继续重视品牌建设工

作， 努力将怀仁羔羊肉打造成为高端

的羊肉品牌名片。

大会期间还举办了一系列丰富多彩的

活动， 包括“吃怀仁羊杂， 交八方朋友 ”

美食品鉴 活 动 、 专 项 展 示 推 介 活 动 及

新品发布 会 、 羊 产 业 招 商 推 介 会 暨 产

销签约大 会 等 。 这 些 活 动 不 仅 为 参 展

商提供了展示产品和交流合作的平台， 也

为广大消费者带来了品尝美食、 了解肉羊

文化的机会。

此外， 新华社指数研究院负责人李慧

敏还发布了“新华·怀仁羔羊肉价格指

数”，该指数体系的建立将为怀仁羔羊产业

插上数字化翅膀，提升品牌影响力，打造全

国羔羊肉市场的风向标。

随着开幕式的圆满结束， 为期三天的

2024 山西·怀仁羔羊肉交易大会正式拉开

帷幕。本次大会以“培优特色产业助力乡村

振兴”为主题，旨在通过展示怀仁羔羊肉的

优质品质和独特魅力， 推动当地畜牧业的

高质量发展， 助力乡村振兴战略的深入实

施。我们有理由相信，在各界人士的共同努

力下， 怀仁羔羊肉产业必将迎来更加辉煌

的明天。

（高培富 文 / 图）
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近日，由中国青年报社、中青校

媒主办的“高校新闻扶持计划”———寻

找 2023—2024 年度高校可视化融媒

团队、全国高校可视化融媒专题、全国

高校可视化创作者获奖榜单公布。 山

西农业大学校报记者团荣获“2023—

2024 年度全国影响力高校可视化融

媒团队”（全国 30 家）的荣誉。

为促进高校校园媒体交流，中国

青年报社、 中青校媒于今年 6 月正

式启动“寻找 2023—2024 年度高校

可视化融媒团队” 活动， 旨在寻找

全国高校可视化融媒团队， 通过在

线上展示高校校园媒体的品牌活

动、 优质内容等环节， 让更多大学

生了解校园媒体， 扩大校园媒体在

高校和社会的影响力。 活动经过初

审、 助力、 复审等环节， 共评选出

2023—2024 年度全国卓越影响力高

校可视化融媒团队 10 家 、2023—

2024 年度全国影响力高校可视化

融媒团队 30 家、2023—2024 年度全

国优秀高校可视化融媒团队 60 家。

高校校园媒体不仅具有信息传

播的功能， 还是高校宣传思想工作

和育人工作的重要平台。 山西农业

大学校报记者团成立于 1995 年，承

载着传播校园正能量， 弘扬校园文

化的职责 ，始终坚持“求真 、践行”

的团队理念 ，以“崇思 、善文”为团

队目标， 不断团结进取， 坚持高效

率、 高质量地用手中的笔和镜头展

示学校重点工作、 亮点工程、 校园

文化活动等。 校报记者团始终紧跟

时代步伐， 积极拥抱校园媒体发展

的新趋势， 不断探索创新， 力求在

新闻报道的深度、 广度以及传播形

式上实现新的突破。 展望未来，山

西农业大学校报记者团将以此为新

的起点 ，继续秉承“真实 、客观 、公

正”的新闻原则，深化媒体改革，拓

宽传播渠道， 提升报道质量， 努力

打造一支更具影响力、 更具创新力

的校园媒体团队。 （赵琦琦）


